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今年，区行政审批局将推进“放管
服”改革向基层延伸，审批服务向高效能
迈进，公共资源交易向“不见面”转型，政
务服务向“一张网”、大数据集中，让政务
服务更加便民、营商环境不断优化、创新
创业活力充分释放。

决战方向：

依托政务服务“一张网”，区行政
审批局打造线上线下联动，网上办理事
项全覆盖，政务服务流程再造、数据共
享、业务协同、综合管理为一体的政务
服务体系，推进民生事项移动办，深化
移动应用“指尖办”、“掌上办”，建设
移动办事系统。

决战目标：

记者走进区政务服务中
心，宽敞明亮的服务大厅、细
致贴心的引导服务、井然有序
的办事窗口让人眼前一亮。
政务服务不仅需要好环境，更
需要高质量高效能。要让群
众少跑腿，数据就得多跑腿，
工作人员也得多跑腿。今年，
区行政审批局将重点建设区
级企业服务中心，全面做好区

级政务服务事项“减环节、减
材料、减时限”工作。区行政
审批局政务服务科科长沈峰
表示，该局将全面推进重点项
目全程代办制度，尤其是对
216 个工业项目，要求从营业
执照申领到竣工验收，全部由
乡镇代办员来完成，不让企业
跑一次腿。

今年，政务服务将继续向

“一张网”、大数据集中。区人
民法院与金坛不动产登记分
中心共同建设的信息共享专
线已经正式开通，这也是常州
地区两个部门之间开通的首
条查询专线。沈峰表示，推进
企业注册登记的全程电子化
和不动产权证登记的全程电
子化，将全区所有工程建设项
目纳入审批系统管理，实行网

上电子化登记管理。
相对集中行政许可权，是

深化“放管服”改革的重要举
措。区行政审批局将奋力攻
坚“一门一窗一网”改革任务，
形成前台一窗综合受理、后台
分类并联审批的集成服务模
式。沈峰表示，该局将把涉及
7 个部门的 40 个行政许可事
项和公共服务事项划转过来，
让手续从大厅各个窗口之间
的流转变为科室内部的流转，
让群众、企业少跑腿。

政务服务环境好质效高
一线采访：

审批效率的提升，企业感受
最为直接、真切。李涛是常州恒
嘉半导体科技有限公司负责人，
在区政务服务中心金坛生态环
境局窗口的服务下，他当场拿到
了公司蓝宝石衬底片加工项目
设施的告知承诺回执，项目进程
将缩短至少一个月到一个半月
时间，可有效降低建设成本。金
坛生态环境局对十大类 30个小
类的原先需要登记备案的项目，
取消登记备案，对十七大类 44
个小类的项目进行告知承诺。

一个城市的营商环境好不
好，首先看政务环境是否高效透
明。今年，区行政审批局将持续
推进“放管服”等各项改革，积极
争创一流效能、一流服务、一流
形象。 钱晔 钱赛

高效政务服务
助推项目快建设

现场见闻：

采访札记：

区行政审批局：

打造便民服务 优化营商环境

本报讯 在金沙科技金融
中心施工现场，700 多名工人正
在加紧施工，一栋公寓楼已经
封顶，预计 6 月底完成全部主
体结构封顶，明年 7 月底项目
竣工。

金沙科技金融中心位于滨
湖新城，总投资约 18.8 亿元，是
由两幢高档办公楼、一幢 5星级
酒店、两幢精装公寓、两栋商业
楼及一个 3 层地下室构成的城
市综合体，建成后将为客商及企
业员工提供优质办公与生活环

境，提升新城档次，形成新的城
市名片。

为加快项目建设，施工单位
提前对人员、机器与材料进行安
排部署，确保施工前相关要素提
前进场。“在主体施工阶段，需要
大量使用钢筋，而钢筋的采购会
受到限制，我们要求施工单位提
前考虑采购原材料。”江苏建科
工程咨询有限公司总监理工程
师倪蜀凌介绍。为确保施工质
量，监理单位专门组织统一培
训，向监理人员和施工单位做好

宣贯，普及验收标准，并改变以
往报验后才能验收的工作方式，
将验收穿插在平时的建设中，提
升验收合格率。“通过安排一栋
楼一个负责人，施工单位配备楼
栋管理人员、项目管理人员和专
业管理人员，确保验收合格率。”
倪蜀凌表示。

孙婷

金沙科技金融中心：

6月底完成主体封顶
本报讯 昨天上午，我区

首个市级社会科学普及示范
基地在直溪镇建昌圩揭牌。
常州市社科联主席朱明辉、
副主席李映哲，区委常委、宣
传部长、统战部长刘明江出
席活动。

今年是建昌圩爱心基金
会和建昌圩文化研究会成立
的第 10年。10年来，建昌圩爱
心基金会和建昌圩文化研究
会积极宣传推介建昌圩水圩
文化、红色文化、孝道文化和
农耕文化，并积极为社会奉献
爱心，为全区文化事业和慈善

事业发展树立了典范，实现了
文化效果和社会效果的有机
统一。

刘明江要求建昌圩爱心
基金会和建昌圩文化研究会
充分利用好自身品牌名片，进
一步树立良好形象，提升知名
度，借力“常州社会科学普及
示范基地”，搭建更广阔的平
台。同时，担负起弘扬真善
美、传播正能量的社会责任，
在做好文化挖掘保护和爱心
救助的同时，更多地关注和支
持地方经济发展。

蒋建君

我区首个市级社会科学普及
示 范 基 地 在 建 昌 圩 揭 牌

本报讯 4 月 29 日，全区防
汛防旱工作会议召开，区领导陶
伟、王晓航、朱霞参加。

今年，我区检查在册中小型
水库 25 座、10 万方以上重点塘
坝 11座、千亩以上圩 47座，全部
明确了防汛行政和技术负责人。
建立区、镇、村三级防汛体系，组
建抢险队伍 136 支、3539 人，区
级储备草包 1.58 万只、编织袋
31.44 万只、麻袋 22.16 万只、木
材 449 立方米及土工布、彩条
布、钢管等防汛物资。龙山水利
枢纽建成并发挥效益，钱资湖枢
纽完工并试运行，新孟河延伸拓
浚工程紧锣密鼓建设中。完成

区级防汛防旱预案、防御台风应
急预案等编制。

区委常委、常务副区长陶伟
指出，要准确把握当前防汛防旱
形势，掌握工作主动权，把问题
想得复杂一些，把灾害估计得充
分一些，把措施落实得具体一
些，以“不变”应“万变”。在隐患
处理上要“准”，工程建设上要

“快”，应急准备上要“实”，水库
防汛上要“严”，落实好行政、技
术和巡查“三个责任人”，科学编
制、完善防汛调度方案和各项应
急预案。

陶伟指出，要克服麻痹侥幸
心理，盯紧盯牢城区、圩区、山区

和园区，做到认识再提高、任务
再明确、责任再压实，找准工程
薄弱点、瞄准工作切入点、紧盯
防汛关节点，处置好险工隐患，
制定好应急预案，储备好防汛物
资，建立好救援队伍，确保建成
工程发挥效益、在建工程加快实
施，全力打赢防汛防旱工作这场
硬仗。

区水利局、应急管理局、气
象局分别通报相关情况，各镇、
街道领取防汛防旱工作责任状，
区发改局、薛埠镇、直溪镇、指前
镇作交流发言。

蒋建君 吴洁

我区部署防汛防旱工作

本报讯 日前，我区举行
2020 中国金坛全球招商网络
大会筹备会议第二次推进会，
通报前阶段筹备情况，明确下
阶段筹备工作要求。

按照计划，今年 6 月我区
将全面启动 2020 中国金坛全
球招商网络大会，目前已完成
大会线上启动仪式策划方案
初稿，初步确定大会采用“一
平台、一网站、一矩阵”三个一
的宣传形式。大会网站已完
成第二稿框架。完成今日头

条、微信公众号、微博、抖音等
新媒体平台的注册，并开始新
闻类消息的初步传播。

会议要求各板块、各部门
创新方式，以全球视野系统谋
划好本次活动；加大统筹力
度，明确责任分工，细化工作
方案；坚持效果导向，通过此
次大会，让更多高质量项目落
户金坛。

区领导陶伟、周新生参加
会议。

钱晔 何卓瑜

金坛全球招商网络大会线上
启动仪式策划方案初稿完成


